

# La Antorcha

SEMANARIO

Correspondencia y Valores:

ANGEL PETRARCA

TACUARI 653

SUBSCRIPCIONES  
Para la Argentina  
Trimestre \$ 120 - Año \$ 480  
Para el exterior  
Año \$ 6.00

Exponer de la Anarquía:  
aquí el surco, aquí la semilla  
aquí la espiga, aquí el derecho  
BOVIO

## LA ESCLAVITUD ES LA MISERIA

Tierras, casas, vestidos, alimentos: todo tiene un dueño; está bajo cerco, bajo llave, bajo la mirada vigilante de perros o de hombres armados, de escuderos que pueden concentrarse en un solo momento, que impiden acercarse o tocar la menor brizna de ello. El proletario que nace, lo encuentra todo apropiado y defendido de esta manera, y no hay en toda la esfera terrestre nada que sea para él. No es una fracción pequeña; son muchos millones que viven así a la vida, en Buenos Aires, en la Argentina y en todos los países.

Los que acumulan tanta tierra como la que necesita una pequeña nación, tantas casas como las que necesitan muchas familias, tantos vestidos y alimentos como los que necesita un pueblo, tantas máquinas, elementos o materias primas como las que necesitan millares de trabajadores, empiezan por proclamar la libertad de este proletario que viene a la vida. No pesa sobre él ninguna esclavitud que lo obligue a servir toda su vida a un amo; no carga sobre él ningún yugo, ninguna cadena.

Solamente que tiene hambre y frío, necesidad de un techo, de vestidos y de alimentos, y con su mirada alcanza a ver que todo esto constituiría una pequeña felicidad de que está privado; más aún, que le es imprescindible para no perecer, para no desaparecer del escenario como ha venido, como ha visto que han desaparecido algunos también; y los señores que acumulan las tierras, las casas, los vestidos, los alimentos, el café, y aún las posibilidades de trabajar, son irreductibles y permanecen de bronce en su derecho! Al respecto, nada hablará mejor que la experiencia del mismo proletario. Positivamente sea éste que toda la acción de los señores de la riqueza social, se reduce a aumentar las medidas de vigilancia y de defensa.

Todos éstos—como lo dice muy bien Sebastián Faure—, uniendo su voz a todas las proclamaciones del patristismo, la ley y la política, no cesan de repetir al proletario: "eres libre". Pero deben añadir, casi sin darse tiempo a

respirar, lo que no encierra para ellos ninguna ironía, sino un simple asunto práctico: "¿qué situación tienes? Eres libre de morirte de hambre..."

Por lo tanto, prosiguiendo el mismo asunto práctico: "Si no quieres morirte de hambre, si no te contentas con la situación que tienes, y buscas otra situación porque no puedes más con ella, hay tales o cuales trabajos que hacer—de confidente, de policía, de sofisticador o envenenador del público—; harás tantas o cuantas horas de trabajo y recibirás de gaje tanto o cuanto salario".

¡Oh!, preguntad cuánto hay que pagar a la miseria, y a la situación de libertad del proletario dentro de ella. ¡No recluta así a los proletarios la burguesía, imponiéndoles sus intereses o sus fines, de la misma manera que la jornada y el salario? No necesitamos recordar lo que pasa en una larga crisis, en un período largo de desocupación. Por lo demás, este es el hecho primitivo por el cual los proletarios se encuentran distribuidos en todas las funciones que realizan, y con el deseo de conservar su trabajo. Es una cuestión social. Ella nos lleva a encarar fundamentalmente la destrucción de esta sociedad, en la cual no tenemos vida ni libertad.

En Cafreña o en Zululandia—en fin, en uno de estos países—, el colono blanco que no va allí dispuesto a trabajar con sus manos, y además sueña con grandes explotaciones que lo enriquezcan pronto, se queja de que por ningún precio puede obtener trabajo asalarado de los indígenas. ¡Las causas? Simplemente que la miseria no es tan extrema entre ellos como para que ningún hombre trabaje para otro, y no tiene ninguna objeción el cabo de la ganancia. Con su pequeño cuadro de maíz el indígena vive difícilmente, pero se considera igual a los más colosales explotados, que vienen a alquilar sus brazos, y dice haciendo alusión a su pequeño sembrado que le salva de la muerte inmediata: "también podría proponerle que me entrara a mi servicio, si quisiera..."

## Al Congreso Anarquista

A la hora que salga este número estará a la formación del congreso anarquista. La circunstancia de tener que cerrar nuestro material los miércoles nos impide dar hasta el último momento mayor información sobre "Ideas".

En nuestro primer congreso regional. Es la primera vez que, viniendo de los distintos puntos, los camaradas han acudido a encontrarse y a comunicarse edóticamente, expansionando el silencio de sus respectivas comunidades o en la comunidad de su pequeño grupo han pensado sobre las diferentes cuestiones. Allí en la sierra, como en el valle y la llanura, en medio del áspero ambiente hostil, son los grupos como nidos en que se abrigan las ideas: de estos nidos los camaradas han bajado a traer cuanto tenían en los cerebros o en los corazones. ¡Y volverán al nido, llevando un grano más, una noticia o una claridad más, para las camaradas que allí esperan, resultado del contacto, del resto de una impresión personal, con el resto de sus camaradas y hermanas! Para todos realmente esto es demostración que no se está solo, que no se piensa solo, que hay muchas camaradas más que piensan y alientan a nuestro lado, que todo es la cuestión de cómo de todos las cosas se reflejan distintamente, y que hay la Anarquía entrevista en la sierra y la otra con un sol radioso en la llanura.

A todos muestra fe: aunque hoy nos perdamos, tomemos por una encrucijada, no podemos distinguir el camino, ¡vanzanemos, compañeros! Si hoy tenemos poca, mañana tendremos más luz, como hoy tenemos más que ayer! Si hoy nos hace torcer el camino una falsa empalizada, mañana tendremos en el suelo la falsa empalizada, y ante nosotros

## La cuestión de una organización antimilitarista especializada

va, elevada a la más alta potencia, al valor más absoluto, por muchos camaradas. Verdad que no pudiendo ser—después de Gilínián, que pequeña o grande era una fuerza de esta naturaleza—, a una fuerza doctrinaria o de pensamiento, los anarquistas se contentarían con agregarse a una fuerza administrativa. Pero una fuerza administrativa, obligada a vivir de prestado, a salir del paso con los elementos fugaces que pudieran reunir, a otros más constantes que pudieran pagarse como abrojo a la luna, está regida completamente por el azar; debe presentar el espectáculo más arlequinesco, más variado, más cambiante, y no puede desencadenar ningún movimiento, como lo haría en su lugar una verdadera fuerza doctrinaria o de pensamiento. Lo más que puede hacer es alanzar a tener el puesto, lo que una vez conseguida y otras no. Pero, ¿cómo se salva esto? Muy sencillamente: si la concentración es alrededor de una fuerza administrativa, ofreciendo en holocausto, unas tras otras, las fuerzas doctrinarias o de pensamiento que han fallado. ¡Bastante para demostrar que la concentración no es alrededor de ninguna idea, doctrina ni pensamiento sino de una simple fuerza personal administrativa! Esto tiene que ser causa de atraso y de inferioridad en el anarquismo regional.

Realmente, el anarquismo mundial no concede el primer valor a la fuerza administrativa: viene hasta nosotros y desancadena el movimiento, por sus fuerzas doctrinarias o de pensamiento. Aun en congresos—como ha sido reproducido por nuestra prensa—, se ha tratado de utilizar como fuerza administrativa (en los sindicatos, por ejemplo), a profesionales burgueses. Nosotros no compartimos en absoluto este criterio, pero debemos señalar para hacer conocer el plano en que se venían las fuerzas administrativas, respecto a las verdaderas fuerzas de los movimientos, o sean las fuerzas doctrinarias o de pensamiento.

## LOS RABANOS

Verdad que Lenin lo dijo de nosotros. Lenin, partidario del estatismo, y de cenpar con sus amigos o los hombres que pensaban como él, el gobierno en este estatismo, se dejó pagar por la ira contra los anarquistas. Calificó a estos revolucionarios contra el Estado, a los que al fin hizo aplicar radicales medidas estatistas, de muchas cosas: de reformistas, de pequeños burgueses, de contrarrevolucionarios, de aliados de la reacción; más o menos como veremos escupir siempre a todos los partidarios de ingresar en el estatismo, de hacer obra por el Estado. En una de sus vueltas, dijo que éramos como los rabanos, rojos por fuera y blancos por dentro... No necesitamos apenas hacernos cargo de esto, por cuanto los trabajadores consideran en su gran mayoría blanco al estatismo—y entre ellos especialmente a una cosa: el arbitraje por el Estado—, y todo esto es bien un patrimonio de los comunistas, y de los que están con los comunistas, o sea los camaleones, y no de los anarquistas. Pero Lenin no pensaba que compartiría tan bien la película con que se presenta la prensa camaleónica, realmente como los rabanos, roja por fuera y blanca por dentro.

Como decimos, los trabajadores consideran blanco al estatismo. ¿Quién tiene por fuera un color rojo subido y por dentro esta carne, es un rabano. Real y verdaderamente, si los tranviarios de Moscú, como dice "El Obrero Tranviario" de aquí, pidieron el arbitraje del jefe de policía, son rabanos... ¡Pero dónde va "El Obrero Tranviario", la institución a que pertenecen los tranviarios de aquí, o sea la U. S. A. I! Por la misma cosa, y no ya por ellos, sino por su institución, son rabanos también. No se olvidarán los arbitrajes del jefe de policía en los conflictos de los obreros marítimos, ni los arbitrajes muchas veces solicitados, las largas estadas en las antedichas ministeriales, las recurrentes por no sé, etc., y, en fin, las muchas marchas de los arreglados obreros, ni tampoco la nota real de agradecimiento, de testimonianza de la adhesión, y del afecto al jefe de policía de la capital, de toda la plana mayor de una institución obrera, y la cual plana mayor es la que forma fundamentalmente la U. S. A. I.

¡No son rabanos!

A pesar de su gran extensión, hemos dado cabida íntegramente a la comunicación que nos ha sido remitida por el Baró Internacional Antimilitarista. La primera mitad, aparecida el número anterior, contiene los elementos para dar una noticia clara de la cuestión antimilitarista, y de los destinos que ha tenido, esta cuestión—que era una de las del socialismo moderno—al apartarse de éste, por alejamientos sucesivos, la internacional socialista política. La segunda mitad, que aparece en este número, está en su mayor parte dedicada a discutir con los anarquistas de Francia y de Italia, pero no podemos considerar que se dirige a éstos solamente, pues en realidad llama a todos los anarquistas a tomar una posición.

El nombre de Daniela Nienvenhuis aparece y aparecerá siempre, como el símbolo de la más ardiente lucha y de la más estorzada resistencia, contra el cobajo de frente y el olvido burgués del socialismo, de la internacional socialista política. Este hombre, habiendo visto el abismo de la guerra a que conduciría y conduciría siempre el régimen burgués—lo que por otra parte es una verdad del socialismo—, consagró toda su vida al apostolado del antimilitarismo, esperando evitar, por un desarrollo siempre creciente de éste, ese flagelo a la humanidad.

Hizo su patria, principalmente en Holanda, donde trabajó, aunque a decir verdad, legión y prácticamente, los anarquistas, la necesidad de hacer escuela contra el militarismo en todas partes, y la habían hecho los telegrafistas, etc.—, pero al término de sus años vino la guerra mundial, y tras esta catástrofe tan terriblemente abascondadora, y propiciadora de nuevas y más grandes catástrofes, sus últimos alientos fueron para recomenzar...

En la filial directa de esta Asociación Internacional Antimilitarista, heredada y ejecutada de las vistas de Daniela Nienvenhuis, contra la intensificación del militarismo que ha sido uno de los efectos de la guerra mundial. Para los anarquistas, el movimiento antimilitarista que brota al calor de esta Asociación, no puede ser sino simpático, como todo movimiento antimilitarista, y nuestra prensa está dispuesta a informar sobre él, tanto en extremo como en detalle, para estos dos fines: la propaganda y el ejemplo.

Pero se trata de una acción especializada, cuyos objetivos son solamente antimilitaristas, y que alegando efectos revolucionarios, trata de forzar la adhesión de los anarquistas, que ya realizan esta acción, aunque sin concretarse puramente a ella, y sin desprenderla de las demás cuestiones que constituyen la propaganda anarquista.

Prescindiremos de la indicación de unirse en una organización nacional con otras fuerzas antimilitaristas que no son anarquistas, pues aquí esas fuerzas no existen. Aquí, contra los comunistas que propagan la presentación a las filas para la conquista del ejército, de la misma manera que la inscripción y el uso del derecho electoral que es reclamado insistentemente por la burguesía contra los obreros revolucionarios, para la "conquista del poder"; contra los socialistas que favorecen la incorporación tratando de que los sindicatos acuerden un convenio al conscripto en las filas, y haga contra la U. S. A. que no se hace responsable por propaganda antimilitarista, no hay más fuerza antimilitarista que los anarquistas.

Aunque revolucionario, se trata de un objetivo particular, enteramente disjuntado de aquel que nos proponemos los anarquistas, y que aún pretende prevalecer e imponerse a éste.

Real y verdaderamente, aunque se pongan a su frente cosas que no puedan objetar los anarquistas, y aunque se ofrezca a éstos un terreno para hacer propaganda de sus ideas, la Asociación se propone hacer antimilitaristas y no anarquistas, de la misma manera que el sindicalismo se propone hacer sindicalistas y no anarquistas. Esto ha de traer alguna contradicción con nosotros. Pero, debemos tener además la casi cer-

za, de que si llegara a dominar, a formar una fuerza realmente poderosa, se satisfaría únicamente con un objeto antimilitarista, tal como el de obligar a desistir de una guerra, a retirar los soldados de un conflicto económico, etc. No queremos decir que los camaradas que están al frente de la Asociación piensen esto; ellos comprenderán ciertamente que si hay la fuerza para esto hay también la fuerza para la revolución; pero la mayoría de los adheridos con un fin antimilitarista considerarían esto un triunfo y aún todo lo que pudieran desear o ser el efecto de una organización antimilitarista. Pasaría como con el sindicalismo, que tantas veces ha dominado o ha podido dominar, y se ha satisfecho también con un objeto sindicalista.

Para los que conocemos un poco la cuestión, sin embargo, imponer una guerra no es impedir la guerra, pues ésta siempre amenaza imminente y se abate al régimen burgués. Como el sindicalismo, el antimilitarismo se habrá convertido en una fuerza militar. Pero, como el sindicalismo, si esta fuerza militante, cuando llega a su punto extremo, no hace la revolución y se conforma con un objetivo antimilitarista, se gastará, y al fin la burguesía se fortalecerá y llegará a dominar sobre ella. Esto sería el error cobarde de la roca de Sisifo, amarrados los revolucionarios a ella. Por todo esto nos parece mejor poner delante, aún en nuestro antimilitarismo, nuestros objetivos anarquistas, sin unirse con una organización revolucionaria antimilitarista.

Además, desde nuestro punto de vista, la cuestión, no nos parece enteramente tratada con negarse al servicio militar, a fabricar armamentos, municiones, ropa o calzado para el ejército, a construir cuarteles, etc., a "trabajar, en fin, para la guerra". Todos los que de cualquier manera; y sea en el oficio que sea, trabajan en esta sociedad, trabajan para la guerra. Trabajan para los fines de la burguesía, y por lo tanto para la guerra. Es un error, lleno de malas consecuencias, creer que mientras exista la actual sociedad, algún trabajador pueda aislarse y trabajar verdaderamente para la paz. Porque no fabrican obuses o no trabajan en industrias relacionadas con la guerra, no pueden desear los trabajadores diciendo que "no trabajan para la guerra". Trabajan para la guerra, han trabajado siempre para la guerra. Es preciso espalar la convicción de que todo aquel que trabaja en esta sociedad; lo hace para la guerra, con poca diferencia como el que fabrica obuses, etc., y que sólo hay un medio de librarse de esto, como de todo lo demás, y es cesar en absoluto el trabajo en esta sociedad. Entonces sería el derrumbe, y así la cuestión es algo más que antimilitarista...

**Listo y Concluido**  
está el libro de R. González Pacheco.

TEATRO — contenido

**LAS VÍBORAS**  
MAGDALENA  
HIJOS DEL PUEBLO  
EL SEMBRADOR.

En venta en esta Administración.  
Se reciben pedidos, y se envía por correo.

Precio: 0.80 centavos;  
por correo 0.20 más para el franqueo certificado.

Del mismo autor: CARTELES: precio 1-PESO, y la misma cantidad para el franqueo certificado.









Tres funciones mediadas para la Antorcha

Primera Con el Comité Pro Presos En el TEATRO ROMA de AVELLANEDA

Segunda Con IDEAS de LA PLATA En Estados Unidos 3545

Tercera Con el Centro Cultural JOAQUIN DICENTA En el Salón UNIONE Y BENEVOLENZA

Representación del drama en tres actos De JOAQUIN DICENTA, titulado EL SEÑOR FEUDAL

Disquisiciones

Si el hombre es la naturaleza formando conciencia de sí mismo, como dijo el inolvidable maestro E. Kérel, el anarquismo constituye entonces la más sólida y clara expresión de esa conciencia.

El autoritarismo es la más rotunda negación del hombre, de sus sentimientos, de sus sentimientos, de su personalidad e individualidad; es la parte animal del hombre, exaltada y sistemáticamente por la ignorancia, hecha norma y principio de todas las aberraciones seculares que nos aquejan y nos inhiben para el conocimiento de la verdad; el autoritarismo es la negación del conocimiento de la propia naturaleza humana, de todas las conquistas alcanzadas en la lucha contra la ignorancia, del grado de perfección que nos aleja de la barbarie del pasado. En la supervivencia de todos los neoesquemas acaudalados en los hombres, despertando en los hombres toda aquella parte negativa de su propia naturaleza. El autoritarismo toma del hombre lo peor, lo más bajo y abyecto; el anarquismo pone al hombre en posesión de todas sus facultades, lo eleva, lo induce al ejercicio del raciocinio; lo humaniza más y más, porque despierta y crea el conocimiento de sí mismo y de las cosas que le son indispensables para el desenvolvimiento de la vida.

El anarquismo es como la ciencia: parte del conocimiento y de la experiencia; el autoritarismo niega las conclusiones de la ciencia, porque es la expresión de la ignorancia y se afirma en el desencantamiento de la naturaleza humana.

Desde Norie América

Los momentos actuales son decisivos, y los militantes de la I. W. W. de la costa del Atlántico no han tropezado en respirar, comprendiendo la gran importancia de la organización y de los grupos obreros, para enfrentarse a toda la clase canalla que aprovecha la menor circunstancia para lanzar su odio contra la clase oprimida que todo produce, y para la cual no hay más consideraciones que la que ella misma sepa conquistarse, por medio de la fuerza del trabajo organizado.

Por esta razón, otra vez nos encontramos en la brecha, y hoy como ayer sabemos mantener nuestros principios revolucionarios, y convencidos de la grandiosidad del sublime ideal anárquico, marcharemos de frente al porvenir, sin fijarnos en los obstáculos que se puedan oponer a nuestro avance. Esta será nuestra divisa y no habrá poder capaz de detenernos por cuanto contamos con la voluntad de los trabajadores, dispuestos al parecer a no retroceder un paso ante los

que forman la corrompida sociedad actual, y a derribar los ídolos y testas coronadas, en un formidable empuje, al grito de: pan, tierra y libertad para todos. La revolución avanza en el mundo obrero y no dudamos que en poco tiempo los reyes del acero, del petróleo y de las grandes industrias de los Estados Unidos caerán heridos por los L. W. W., que se alzan por encima de todas las persecuciones. Estamos convencidos de que la forma mejor de hacer frente a toda la tarca, es hacer valer nuestra esencia anárquica dentro de las uniones. Sobrado sabemos que los organismos que se llaman o llaman defensores del pueblo, son y fueron nuestros adversarios. Estudia, trabajador, y aprende; no obedezcas jamás; sé libre y sé rebelde. No permitas que nadie se erija en tu representante, y más tarde en tu señor para oprimirlo. ¿Qué más da que el burgués se llame conde o barón o mayoría?

Camaradas, adoptemos aquellas palabras del maestro Anselmo Lorenzo: "No, trabajador, para emanciparnos no contemos con el refuerzo de nadie sino con el de nosotros mismos, y con nuestros puños para evitar el torpe vicio de la obediencia".

Avilina González.

F. O. R. ARGENTINA

A pedido de esta institución, damos a continuación los resultados de la reunión regional de delegados realizada el 16 de Septiembre próximo pasado.

Acuerdos. — Se da lectura al informe del C. F. saliente que trata de la labor realizada desde el 20 de Agosto del corriente año en adelante y se aprueba acordándose, se publicará en nuestra prensa.

Congreso Ordinario de la F. O. R. A. — Previa lectura de un informe por el C. saliente, se acuerda que el IX Congreso Ordinario se celebre en el mes de Marzo de 1923 y en la ciudad de Córdoba.

Congreso Internacional de Berolín. — Sobre este asunto el Consejo saliente presenta un bosquejo sobre el criterio que le merecen las resoluciones aprobadas en la Conferencia preliminar de Berolín, y que servirán de bases para el próximo Congreso constitutivo de la Internacional Revolucionaria que se proyecta, en el que también formula algunas objeciones, las cuales deberán ser tenidas muy en cuenta, según su parecer, por nuestra representación en el citado Congreso. Al respecto resuelve que la citada relación del Consejo saliente, con las ampliaciones necesarias, sirvan a la par que de bases para los puntos esenciales que han de fundamentar nuestros objetivos revolucionarios, de instrucciones para el delegado que nos represente. También se hará público en la prensa anarquista, a objeto que el proletariado esté bien enterado de su contenido. Sobre la delegación se acuerda designar a Enrique Nido, a proposición de la Local Resarina. De no aceptar éste, quedará la designación de otro compañero a cargo del nuevo Consejo, el que en último caso designará como delegado indirecto a Abad de Santillán, siempre que le sea del todo imposible el envío de un compañero directamente.

Tercera. — Léese el informe sobre el estado económico de la F.O.R.A., se nombran Revisores de Cuentas, recayendo los cargos en Lavardes de Autos, Carpinteros A. y Anexos y F. Local de Avellaneda.

DE BAHIA BLANCA Una reunión Con el propósito de reorganizar el Centro de F. O. R. de las Villas (B. Blanca), se realizará una reunión en el barrio Tiro Federal, en el local de los Portuarios, a las 20 y 30 horas, para la cual quedan invitados anarquistas y simpatizantes. — Generoso Cuadrado. Dirección provisoria: Avenida Garibaldi 696, Bahía Blanca, Villa Mitre.

B. POPULAR "JUSTICIA Y LIBERTAD" AVELLANEDA Esta institución hace saber a los interesados, que no pudiendo llevarse a la práctica la iniciativa de abrir una escuela racionalista en la localidad, se ha dado por disuelto el comité formado para tal objeto, como también hace saber que el secretario del mismo, Mateo Traba, se niega a entregar a esta biblioteca los libros que retiene en su poder. José Prieto, secretario.

CUENTOS POLICROMOS Hemos recibido, para su venta al precio de \$ 1, una cantidad de ejemplares de este libro de cuentos, de que es autor Marcial Belasáin Saros.

Asuntos Portuarios. — Se da lectura a una nota enviada por la F.O.R. Portuaria y Anexos, que trata sobre la forma de cotización de las secciones que se adhieren a las Provinciales, acordándose que esto se trate en el Congreso a realizarse en Marzo.

Nuevo Consejo. — En reunión tendida el 21 del actual con el Consejo saliente, acordó que a partir de ese momento el nuevo Consejo entrará en funciones. Así se hizo, haciéndose cargo del mismo los siguientes compañeros: Por la Peñal Sanjuanina, E. Gantus; del gremio Mosaístas; por la Peñal Santa Fe Sebastian López de Carpinteros de Avellaneda; por la Local de Rosario, Menéndez del gremio de Panaderos; por la Local Bonarense, Gundín, del gremio Ecochero; por la Peñal de Bs. Aires, Jorge Rey, de Pintores Tintes; por la Local Mendocina, Rodolfo Laurito, de Luz y Fuerza; por la Local de Neuquén, Pedro Conca de Estibadores de la Capital. Fallan que designan delegados, Local de Avellaneda, y Local de Zárate, que debían hacerlo a la brevedad posible. — Por el nuevo Consejo, El Secretario. — Entre los datos más importantes del Consejo saliente, están los que se refieren al progreso de la institución, y que brevemente resumimos a continuación. Durante su actuación, se han adherido a la F.O.R.A. 118 sindicatos nuevos, y se han separado o declarado al margen, 13. El total de gremios que forman la F.O.R.A., está contada en el cuadro siguiente:

Table with 2 columns: Gremio and Cantidad. Includes F. O. P. de Buenos Aires (124), F. O. P. de Santa Fe (55), F. O. P. Mendoza (22), F. O. P. Sanjuanina (6), F. O. P. Córdoba (provis.) (14), F. O. P. Tucumán (provis.) (7), F. O. P. Salta (provis.) (4), F. O. P. Junín (provis.) (6), Provincia de Entre Ríos (5), F. O. L. Bonarense (32), F. O. L. de Guay (Corrient.) (3), F. O. C. de Grad. Pico (10), Resistencia (T. L.) (2), Territorio de Río Negro (4).

Total 293 sindicatos

NOTAS POR LA PRENSA ANARQUISTA

Programa: 1. La agrupación artística "Adelante", pondrá en escena el interesante drama en tres actos de Juan José Latorre, "La Madre Florida". 2. Conferencia a cargo del compañero Jorge Rey, sobre un tema de actualidad. Entrada general: 50 centavos. Todos a Estados Unidos 3545, la noche del 11 de Octubre!

Organizado por un grupo de suscriptores de este semanario anarquista de Montevideo y a beneficio por partes iguales de su labor destructiva y de la Unión Sindical Italiana, se realizará una velada teatral y conferencia el día sábado 7 de Octubre, en el local Estados Unidos 3545, a las 20 y 30 horas.

El programa es el siguiente: 1. "Mitos del Pueblo, de Pacheco. 2. "Noche de Nieve", de R. Braeco. 3. Dueto Pacífico y Menofítico. 4. Conferencia por un compañero de Montevideo de paso en esta. Entrada general: 50 centavos.

DE BAHIA BLANCA Una reunión Con el propósito de reorganizar el Centro de F. O. R. de las Villas (B. Blanca), se realizará una reunión en el barrio Tiro Federal, en el local de los Portuarios, a las 20 y 30 horas, para la cual quedan invitados anarquistas y simpatizantes. — Generoso Cuadrado. Dirección provisoria: Avenida Garibaldi 696, Bahía Blanca, Villa Mitre.

B. POPULAR "JUSTICIA Y LIBERTAD" AVELLANEDA Esta institución hace saber a los interesados, que no pudiendo llevarse a la práctica la iniciativa de abrir una escuela racionalista en la localidad, se ha dado por disuelto el comité formado para tal objeto, como también hace saber que el secretario del mismo, Mateo Traba, se niega a entregar a esta biblioteca los libros que retiene en su poder. José Prieto, secretario.

CUENTOS POLICROMOS Hemos recibido, para su venta al precio de \$ 1, una cantidad de ejemplares de este libro de cuentos, de que es autor Marcial Belasáin Saros.

SOCIEDAD OFICIOS VARIOS (Luzes)

El domingo 8 de octubre a las 15 horas, en la plaza Bolívar de Lanús, la sociedad de Oficios Varios realizará una conferencia pública sobre organización obrera. Hablarán delegados de la F. O. Provincial, de la F. O. Local de Avellaneda y de Oficios Varios de la localidad. Todos los trabajadores de Lanús deben concurrir a esta conferencia de ilustración gremial. — La Comisión.

BIFA

A beneficio por partes iguales de "La Protesta" y Comité Pro Presos y Deportados. Se sorteará el día 15 de octubre en la velada que se realizará en la "Unión e Beneficencia". 1. Primos: un cable abrochador primariamente bordado. 2. Una cofia, también idem. 3. Cuadro bordado. 4. Un par de marcos de hilo con el retrato de Radowsky. 5. Un par de mochetos de zinc, envidados, sueltos. Precio del número: 20 centavos. Pedidos a la administración de "La Protesta" y al C. Pro Presos.

Libros y Folletos

A objeto de facilitar a los compañeros, sobre todo a los que viven en el interior del país, la adquisición de los medios tan necesarios, como los libros, para su capacitación personal y la difusión de la cultura, hemos abierto en LA ANTORCHA una sección de librería, a la que dedicaremos especial atención, aumentando, cada vez más, el número y la variedad de las obras ofrecidas.

EN CASTELLANO

Enrique Malatesta. Páginas de la vida cotidiana. \$ 1. Rodolfo Rocker. Nuevo dictadura. 0.20. Bolchevismo y anarquismo. 0.20. Artistas y rebeldes. 1.50. Luz Fabbrì. La crisis del anarquismo. 0.20. Varios. — Hacia una sociedad de...

Romano Balland, Nicolás y Alfonso Bernad. — Nicolás y el pensamiento social contemporáneo. 0.80. C. Lombroso y R. Mella. — Los anarquistas (Estudio y réplica). 1. — R. González Pacheco. — Carlos La doctrina anarquista. (Introducción extractada del capítulo de "Tomas Savary"). 0.30. Sobastián Faure. — El botón de fuego. 1.50. J. L. Montenegro. — Origen de todos los cultos. 1.20. O. Dupuis. — Organización y revolución. 0.15. Leonidas Andrieu. — Sueña Yagubov. — Los espectros. 0.60. — Djos Irago. — Los Tinieblas y otros cuentos. 0.60. Arón Chequer. — La sala número seis. 0.60. — Historia de mi vida. 0.60. — Los campesinos. 0.60. Cmelov. — El camarer. 0.90. Máximo Gorki. — Varanka Aleonova. 0.60. — Milva y otros cuentos. 0.60. V. G. Korolenko. — El día del juicio. 0.60. Alejandro Kuprin. — El dios implaceable. 0.60. — El brazalete de rubíes. 0.60. G. Flaubert. — Tres cuentos. 0.60. F. Herceeg. — Las hermanas Gyurkovics. 0.30. — Los hermanos Gyurkovics. 0.90. — Jorge y Alejandro Gyurkovics. 0.60. Pedro Maño. — Suscitaciones. 0.30. — De lo que son capaces los hombres. 0.20. B. de Abajo. — La canción del odio (versos). 0.20.

El mismo compañero entregó los siguientes donativos para LA ANTORCHA: José Marilungo, \$ 2; Antonio Gálvez, 0.20; Victoriano Lafuente, 0.20; José Massa, 0.20. Total, \$ 3.40.

Donaciones de varios compañeros de jol. para LA ANTORCHA: Luciani, \$ 5; Santaurina, 1; U. G. 1; Angel Pacheco, 0.70; E. Manse, 0.10; Sinovich, 0.10. Total, \$ 8.

RECBIMOS:

F. R. La Violeta. (Las listas se publican en otro lugar aparte.) S. U. del Automóvil, Montevideo, por paq. 0.60. M. Alonso, Ciudad, por paq. 0.60. Sánchez, Ciudad, por con. 0.60. J. E. P. Coronel Pringles, por libros. 0.60. J. C. Villa Cañas, por paq. 0.60. M. S. Wheelwright, por subs. 0.60. Fischer, Sarandí, para A. A. "Semburzo Ideas". 0.60. R. T. Tucumán, por lista de subs. que se publica en otro lugar por rifas. 0.60. por libros. Sub-Comité "La Antorcha", por paq. 0.60. A. Valerio, Minas, por intermedio de Ayrore, de Montevideo. 0.60. F. G. M. Cobello, por subs. 0.60. F. P. Alpaighi, por libros. 0.60. Sub-Comité "La Antorcha", de Chacarita, por paq. 0.60. A. A. Humanidad Nueva, Ciudad, por paq. 0.60. D. M. Mar del Plata, por paq. por donación de A. Pérez. 0.60. y por subs. de Ramiro Casullo. F. A. Mendoza, por subs. 0.60. y por libros.

EN ITALIANO Miguel Bakunin. — La Comune e l'Estado. (I. vol. de sus Obras Completas). \$ 1.50. Luis Fabbrì. — Dittatura e rivoluzione. 2.50. José Ferrer. — Filosofia della Rivoluzione. 4. — Camillo de Lodi. — Le tre città. 0.39.

Es conveniente para la mayor regularidad y buena marcha de esta sección de librería, que los compañeros, al hacer los pedidos, acompañen el correspondiente importe, añadiendo, además, el valor del frangico.

NOTAS POR LA PRENSA ANARQUISTA

Programa: 1. La agrupación artística "Adelante", pondrá en escena el interesante drama en tres actos de Juan José Latorre, "La Madre Florida". 2. Conferencia a cargo del compañero Jorge Rey, sobre un tema de actualidad. Entrada general: 50 centavos. Todos a Estados Unidos 3545, la noche del 11 de Octubre!

Organizado por un grupo de suscriptores de este semanario anarquista de Montevideo y a beneficio por partes iguales de su labor destructiva y de la Unión Sindical Italiana, se realizará una velada teatral y conferencia el día sábado 7 de Octubre, en el local Estados Unidos 3545, a las 20 y 30 horas.

El programa es el siguiente: 1. "Mitos del Pueblo, de Pacheco. 2. "Noche de Nieve", de R. Braeco. 3. Dueto Pacífico y Menofítico. 4. Conferencia por un compañero de Montevideo de paso en esta. Entrada general: 50 centavos.

DE BAHIA BLANCA Una reunión Con el propósito de reorganizar el Centro de F. O. R. de las Villas (B. Blanca), se realizará una reunión en el barrio Tiro Federal, en el local de los Portuarios, a las 20 y 30 horas, para la cual quedan invitados anarquistas y simpatizantes. — Generoso Cuadrado. Dirección provisoria: Avenida Garibaldi 696, Bahía Blanca, Villa Mitre.

B. POPULAR "JUSTICIA Y LIBERTAD" AVELLANEDA Esta institución hace saber a los interesados, que no pudiendo llevarse a la práctica la iniciativa de abrir una escuela racionalista en la localidad, se ha dado por disuelto el comité formado para tal objeto, como también hace saber que el secretario del mismo, Mateo Traba, se niega a entregar a esta biblioteca los libros que retiene en su poder. José Prieto, secretario.

CUENTOS POLICROMOS Hemos recibido, para su venta al precio de \$ 1, una cantidad de ejemplares de este libro de cuentos, de que es autor Marcial Belasáin Saros.

Notas de Administración

POR LA LIBERTAD DE FLORES MAGON Y LIBRADO... Lista de suscripciones...

TRES SEMANAS DE CAMPANA POR "LA ANTORCHA"

Lista de suscripciones por el compañero Tartalo...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...

Lista de suscripciones por el compañero de la Violeta...



Nuestro Por qué así? La juv

Un profundo rego sacamos de nuestro No se ha hecho en E...

Y se nos ocurre exacta idea de lo que este congreso. Ha sí...

Es pues, para los compañeros que escribimos...

Por que escribimos...

RECBIMOS: F. R. La Violeta...

EN ITALIANO Miguel Bakunin...

Artistas y Rebeldes Por Rodolfo Rocker...

Artistas y Rebeldes Por Rodolfo Rocker...